

Tapachula, Agosto 1. de 1920.

Sr Gral  
Don Alvaro Obregón.

Hermosillo.

Mi estimado Gral:

La Hidra Clerical ha vuelto del letargo en que se hallaba, ha comenzado á mover su inmundas cabezas y, haciendo uso de la magnanimidad del Gobierno surgido de la Revolución triunfante, se prepara para ahogar los anhelos de los revolucionarios y de los liberales.

Ya hablan, los partidarios de ese monstruo funesto, de reformas a frentosas y retrógadas, de sacrificios y de futuras amenazas.

Los que conocemos su historia, sabemos de lo que son capaces esos degenerados mexicanos que forman el "Partido Católico"; sabemos que trabajan y matan á mansalva; que se valen de armas sucias, de criminales empedernidos, de traiciones y de toda clase de maldades.

Todavía está fresca la sangre de los Mártires de Tacubaya; todavía repercute en el Espacio el eco de los disparos que dieron fin al intruso Maximiliano, traído por ellos; todavía están presentes en la conciencia pública las participaciones de esa nefasta banda de ladrones, que lleva sobre su cabeza un solideo y ya se aprestan de nuevo á la lucha, contra la libertad y la prosperidad de la Patria.

No lograrán ahora implantar la Santa Inquisición, no lograrán que impere el Santo Oficio ni que surja en México un Pedro Arbués, para que lleve á cabo un "AUTO de FE" con Ud ú otro liberal; pero hay que ahogar ese monstruo, hay que apagar esa chispa cuanto antes, mejor que tener que sofocar el incendio á que dé lugar.

Se necesitan en todos los estados hombres horados, enérgicos, cultos, populares, de ideas liberales y enemigos irreconciliables de esos ladrones de honras y de libertades, de esos embaucadores, ante quienes tiemblan muchos valientes que no saben temblar ante las balas y á quienes se les pone el "pellejo de gallina" cuando se trata de vérselas con un cura.

Yo recuerdo que, en 1915, cuando estábamos en Hermosillo y ocupábamos El Obispado, al marcharnos para Ciudad Juárez, por orden de Ud, el Sr Gavira tuvo la ocurrencia de indicar á un Coronel, cuyo nombre no recuerdo, que ocupara aquel edificio y rotundamente se negó, pretestando no querer causar disgustos á su novia. Así lo hacen todos los que no saben lo perverso que es el Clero y el mal que hace á la humanidad. Tenía miedo á una excomunión. y al Infierno.

En las luchas armadas no pasaran de ser siempre los "POLKOS"; pero hay que pensar que todavía, desde el púlpito, desde el confesonario y desde la obscuridad de los conventos, lanzan anatemas contra todos los que se opongan á sus ambiciones, mueven á voluntad á la gente fanática, intrigan sistemáticamente y toman, como arna poderosa, la mujer que, inconscientemente colabora con ellos, como matrona, como hermana, como hija, como esposa, como novia ó como simple amiga, entre los seres con quienes vive.

Es necesario tener eso en cuenta, para preperar la lucha, por mu-

Núm 2.

Sr Gral

Don Alvaro Obregón.

cha que sea la popularidad de Ud.

Aquí, en este estado, la elecciones se hacen como en otros estados de la República, donde la gente no tiene idea cierta de lo que es el "SUFRAGIO EFECTIVO".

Aquí el Gobernador mueve el engranaje y todos los presidentes municipales, todas las autoridades, todos los empleados y todos los viviendas y acomodaticios, se disponen á consumir el fraude. Se pide á todos los dueños ó representantes de fincas agrícolas, industriales, etc, los nombres de los trabajadores y se llenan con aquellos nombres las boletas que han de servir para sacar triunfante la CONSIGNA. Eso lo he visto yo, con las elecciones municipales, y así, con gran descaro, querían hacer con las elecciones de Presidente, en favor de Bonillas, sin que hubiera protestas formales.

Si en el estado llegara á quedar un Gobernador mocho, á quien se le pusiera el "PELLEJO de GALLINA" cuando hubiera que vérselas con algún "Padrecito" ó algunos de sus feligreses, perdería Ud muchos votos.

Necesita Ud en cada estado de la República un Gavira. Ese ciudadano reúne las cualidades indispensables para asegurar el triunfo de los principios proclamados por la Revolución triunfante y los ideales de igualdad, de libertad y de justicia.

No se descuide Ud con lo que, con la cruz en la mano, los ojos fijos en el vacío y pronunciando el nombre de "JESUS", quemaban vivos á los que no creían en ellos, ó en sus argucias y sofismas. Lo mismo echan una bendición que dán un veneno.

Yo no soy de este Estado que vió nacer al heróico Don Belisario Domínguez, sino del Estado en que tuvo su cuna el famoso yerno del Sr Carranza, que hoy está apurando, muy justamente, la copa de la nostalgia, en los Estados Unidos del Norte.

Sin más, por ahora, protesto á Ud las seguridades de adhesión y respeto.

*Su att: aft: y ss.*  
*B. Reyes*

## ¡ALERTA TAPACHULTECOS!

EL ENEMIGO, EMBOSADAMENTE COMO ACOSTUMERA TIENE PREPARADO EL GOLPE PARA USURPAR EL PODER.

Los reaccionarios adversarios de los ideales de la revolución triunfante, tan luego dejaron de adular al Candidato C. Obregón, se aprestan a burlarse de sus ofertas de libertad electoral, pedidas aquí y recibidas frenéticamente por el pueblo, pretendiendo imponer Ayuntamiento a su antojo, con el apoyo oficial, y para mayor afrenta del vecindario, se postula para Presidente Municipal a Maclovio de León y como Regidores a Vicente Castillo y Leopoldo S. de la Rosa, los dos primeros, guatemaltecos y el tercero súbdito Español. Si los Tapachultecos y nuestros demás hermanos identificados por sentimientos no tenemos vergüenza, seremos entregados a manos extrañas, aunque bien conocidas, y, nuestros hijos maldecirán nuestra memoria, porque no tuvimos valor de defender nuestros derechos, conquistados por los valientes Jefes Militares y sus nobles soldados; unos de cuyos contingentes, hoy resguardan vidas e intereses de este vecindario, cuyos sacrificios también pretenden burlar.

COMPATRIOTAS, a votar mañana a las urnas en pró de los candidatos del pueblo.

¡ABAJO LAS ODIOSAS CONSIGNAS OFICIALES!

Tapachula, Sbre 4 de 1920.